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эколидер

опыт будет полезен всем!
На КЦ-1 Тольяттинского ЛПУМГ впервые в истории предприятия  
был демонтирован и заменен центробежный нагнетатель (ЦН).
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В Самарской филармонии прошло тор-
жественное награждение победителей 
конкурса «ЭкоЛидер». По итогам работы 

в 2022 году были названы муниципальные 
образования, предприятия, общественные 
организации и региональные СМИ, добив-
шиеся лучших результатов в области охраны 
окружающей среды. 

Церемонию награждения открыл министр 
лесного хозяйства, охраны окружающей сре-
ды и природопользования Самарской области 
Алексей Веселов. Он поздравил собравшихся 
с наступающим Днем эколога. 

– В современных условиях экология явля-
ется приоритетным направлением деятельно-
сти человека. Оберегать и сохранять природу 
– одна из главных задач органов власти, об-
щественности. Экология – это дело каждого. 
Огромные слова благодарности волонтерам, 
научному сообществу, профессиональным 
экологам и всем тем, кто неравнодушен к про-
блемам охраны окружающей среды. Спасибо 
за ваш благородный, такой важный и нужный 
труд, – отметил Алексей Александрович. 

По итогам конкурса «Газпром трансгаз 
Самара» завоевало три приза. Диплом 1 сте-
пени вручен в номинации «Промышленный 
гигант». Пресс-служба предприятия отмечена 
1 местом среди региональных СМИ. Звание 

трижды призер
Эколидера присуждено филиалу Общества 
– Сергиевскому ЛПУ в номинации «Пред-
приятие».

– Это заслуга всего нашего коллектива, 
– отметил Константин Шабанов, главный 

инженер – первый заместитель генерального 
директора «Газпром трансгаз Самара». – 
Ежегодно побеждать в конкурсе «ЭкоЛидер» 
удается благодаря тому, что сотрудники не 
формально исполняют свою работу, а вкла-

дывают в общее дело все свои силы, активно 
участвуют в волонтерских и экологических 
акциях. Мы должны оставить потомкам наш 
замечательный край в сохранности, сделав его 
природу чище, красивее. Это наша стратегия, 
наш жизненный принцип.

«Газпром трансгаз Самара» ежегодно про-
водит большое количество производственных 
и социальных мероприятий, направленных на 
охрану окружающей среды. Является органи-
затором акций по высадке саженцев, уборке 
территорий, воспроизводству популяций рыб 
реки Волга. Сотрудники участвуют во всерос-
сийских акциях: «Сад памяти», «Сохраним 
лес», в экологическом субботнике «Зеленая 
Весна». 

К традиционным мерам добавляются но-
вые мероприятия и проекты. В 2022 году при 
проведении ремонтов газопроводов впервые 
применена мобильная компрессорная стан-
ция. Комплекс технологического оборудова-
ния позволяет сохранить газ и до минимума 
сократить выбросы в атмосферу. 

В рамках нового благотворительного 
проекта «Хранители земель волжских» 
предприятие взяло шефство над пятью особо 
охраняемыми природными территориями 
регионального значения: сероводородным 
источником «Камышлинская Мацеста», Го-
лубым озером, горой Копейкой, Рачейскими 
скалами и Ягодинским бором. В этом году 
список подшефных памятников природы 
пополнился новыми территориями.

С 15 мая по 21 июня в Управлении прово-
дится планово-предупредительный ремонт 
на КЦ-1. В рамках ППР КЦ запланированы 
работы: демонтаж корпуса центробежного 
нагнетателя Н-370-18-1 из-за неустранимого 
дефекта, а также проведение внутритрубной 
диагностики (ВТД) технологических тру-

Это позволяет предотвратить возможные 
аварии. 

Именно столь большой срок – до 21 июня 
– позволяет одновременно выполнять весь 
объем работ и по ВТД, и по замене корпуса 
нагнетателя. Нам удалось застать «истори-
ческий момент» этой замены. 

…Знойный день. Против стены здания 
КЦ-1 высится стрела автокрана, а рядом – де-
монтированный жёлтый корпус нагнетателя и 

бопроводов надземной и подземной – самой 
труднодоступной – части. 

При проведении ВТД используется ро-
бот-дефектоскоп, который, двигаясь внутри 
трубы, сканирует и с большой точностью 
выявляет дефекты внутренней поверхности 
и соединительных деталей трубопроводов. 

бело-серый – резервный.  Мощные металли-
ческие конструкции весом более 10 тонн. От 
стены цеха агрегаты отделяют многослойные 
«стеллажи» разобранных коммуникаций и 
кровли. Рядом сосредоточенно трудится бри-
гада: инженеры, стропальщики, слесари РТУ 
и сварщики. Всего на участке задействованы 
бригада УАВР, персонал ГКС Управления и 
УТТиСТ. 

О сути работ нам рассказал начальник 
газокомпрессорной службы Тольяттинского 
ЛПУМГ Алексей Чудаков. По его словам, 
у центробежного нагнетателя на ГПА-11 
первого цеха были выявлены дефекты, пре-
пятствовавшие дальнейшей его эксплуата-
ции в нормальном режиме. Что не удивляет: 
наработка ЦН составляет более 157 тысяч 
часов, в эксплуатацию он поступил в 1980 
году. Поэтому было принято решение о его 
замене. Резервный нагнетатель был найден не 
сразу. И только, когда его доставили в Управ-
ление, сотрудники ИТЦ составили проект на 
производство работ. После его утверждения и 
начались работы по замене дефектного нагне-
тателя на резервный, уже в рамках ППР КЦ-1. 
Но все «уперлось» в… автокран…

– Чтобы не демонтировать коммуникации, 
которые пришлось разобрать, мы изначально 
предполагали использовать автокран гру-
зоподъёмностью (г/п) – 200 тонн. Однако у 
нас в Обществе нет подъёмных кранов такой 
грузоподъёмности, – комментирует Алексей 
Васильевич. – Аренда же стороннего крана 
оказалась дорогостоящей, такие финансы 
в первоначальный план не закладывались. 
Подобных кранов и в регионе мало, поэтому 
все нарасхват. И простой в такой ситуации 
совершенно недопустим.
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совещание

Забегая наперед скажем: теперь, после 
выполнения уникального комплекса работ, 
мы будем точно знать, на какой срок для 
аналогичных работ арендовать кран большей 
грузоподъемности. 

– В итоге, решили задействовать собствен-
ный кран. У нас их два: грузоподъемностью 
100 тонн и 120 тонн, – продолжает Алексей 
Чудаков. – Для этого мы своими силами на 
время разобрали часть коммуникаций меж-
ду дорогой и КЦ-1: чтобы крану «Либбхер» 
г/п 120 тонн как можно ближе подъехать к 
зданию цеха напротив того места, где внутри 
располагается центробежный нагнетатель. 
Делалось это не стихийно: наше конструк-
торское бюро в ИТЦ заранее переделало 
проект под этот кран. Проект согласовали с 
Транспортным управлением, подтвердившим 
возможность использования для замены 
именно этот 120-тонник.

Неделя ушла на основные подготовитель-
ные работы под демонтаж. Главная сложность 
заключалась в демонтаже части кровли и 
перекрытий, чтобы вынуть оттуда демонти-

впервые

опыт будет полезен всем!
важен для всех других подразделений, кому 
понадобится аналогичная замена. По сути, 
мы разрабатываем и опробуем новаторский 
алгоритм работ, который позволит точно рас-
считать и время, которое может понадобиться 
при аренде чужого крана, чтобы не допустить 
никаких просрочек и, значит, перерасхода 
денежных средств. Демонтаж кровли и пере-
крытий  (а им более 40 лет) опять же делается 
впервые. Там оказалось несколько слоев ма-
териалов и пустот. Через разобранный сверху 
«проём» пришлось втаскивать внутрь весы, 
специальные вышки для замеров и последую-
щих – очень аккуратных – работ повышенной 
опасности. На это все ушло три дня. И вот 
сегодня удалось приступить непосредственно 
к демонтажу и замене нагнетателя.

Еще три дня уйдут на сварочно-монтаж-
ные работы. Все последующие работы не 
будут связаны с применением столь габарит-
ной техники. 

После того, как вварят новые стыки и но-
вые переходы, потребуются гидравлические 
испытания нагнетателя и его обвязки. Ну и 
заключительный этап – подключение нагне-
тателя к действующим коммуникациям... 

Алексей Павлов, главный инженер Толь-
яттинского ЛПУМГ: 

– За 30 лет работы в газовой промышлен-
ности я менял самое разное оборудование, и 
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Мероприятие провели заместитель гене-
рального директора по производству Андрей 
Гордеев и начальник ПОЭМГ и ГРС Игорь 
Васьков. 

Характеризуя большой объем проделан-
ной работы по данному направлению, Андрей 
Анатольевич сказал, что достигнутые резуль-
таты были бы невозможны без слаженной 
совместной работы всех линейных филиалов 
и производственных служб. Отдельно был 
отмечен вклад специалистов УАВР и Транс-
портного управления, работающих как единая 
команда.

Подводя производственные итоги, Игорь 
Валерьевич, сообщил, что за минувший год 
основные показатели деятельности предпри-
ятия успешно и с надлежащим качеством до-
стигнуты. Это было отмечено на балансовой 
ПАО «Газпром» по итогам защиты показате-
лей ПХД «Газпром трансгаз Самара». 

− Мы обеспечили надёжную работу 
газотранспортной системы, стабильное и 
бесперебойное газоснабжение потребителей. 
Аварий, инцидентов, пожаров и несчастных 
случаев не допущено. Комплекс меропри-
ятий, направленных на повышение уровня 
промышленной безопасности эксплуатации 
объектов магистрального транспорта газа и 
ГРС, снижение риска возникновения аварий 
в 2022 году реализован в полном объеме. 
Работы по капитальному ремонту линейной 
части магистральных газопроводов выпол-
нены в объеме более 14 км (100%) от плана. 
В течение года в полном объеме реализован 
комплекс работ по плану ДТОиР (диагнос-
тического обследования, техобслуживания 
и ремонта) и инвестиционных программ. 
Общество эксплуатирует всего один газоп-
ровод-отвод к ГРС-26 Красный Яр Ду150 
со сниженным рабочим давлением. Его про-
тяженность составляет менее 0,07 % (3,29 
км) от общей протяженности газопроводов, 
эксплуатируемых Обществом, что не влияет 
на транспорт газа. А указанный показатель 
− самый низкий в ПАО «Газпром», − конк-
ретизировал Игорь Васьков.

В полном объеме выполнены работы по 
обследованию линейной части МГ средс-
твами внутритрубной дефектоскопии (ВТД). 
Силами подрядной организации и ИТЦ про-
ведены диагностические работы на 92 нитках 
подводных переходов. 

− Общий показатель готовности газопро-
водов к проведению ВТД в 2023 году составит 

88%, что является подтверждением лидиру-
ющих позиций нашего Общества по этому 
показателю в ПАО «Газпром», − подчеркнул 
Игорь Валерьевич. 

Важно иметь в виду: «Газпром трансгаз 
Самара» − одно из немногих предприятий, 
проводящих внутритрубное обследование 
газопроводов с условным диаметром 200 мм, 
на которых ранее диагностика не проводилась 
с момента строительства. В 2022 году всего 
обследовано 40,5 км таких газопроводов. 
Согласно утвержденной Программы внут-
ритрубного технического диагностирования 

ПАО «Газпром» по инициативе и в интересах 
сторонних организаций. 

Были получены согласования Департа-
мента (В.А. Михаленко) ПАО «Газпром» на 
подключение к газотранспортной системе 
реконструированных участков газопроводов, 
в соответствии с выданными ранее техничес-
кими условиями. Всего по Обществу в рамках 
реализации инвестиционного проекта пере-
устроили 14 участков газопроводов. Общая 
протяженность магистральных газо-проводов 
увеличилась на 16,2 км.

Ярким новшеством года стало примене-
ние на 6 линейных участках МГ мобильных 
компрессорных установок (МКУ). МКУ в 
Обществе были использованы впервые для 
выполнения задач по увеличению доли выра-

обслуживание осуществляется филиалами 
Общества по договорам оказания услуг. Коли-
чество ГРС, эксплуатируемых 20 и более лет 
составляет 131 единицу или 90% от общего 
числа, − проинформировал Сергей Александ-
рович. − Для повышения уровня надежности 
ГРС со значительными сроками эксплуатации 
разработаны долгосрочные Программы. 

Так, в ПАО «Газпром» утверждена Про-
грамма капитального ремонта ГРС ООО 
«Газпром трансгаз Самара» на период 2022-
2024 годы. Наряду с комплексным ремонтом 
методом замены на блоки заводской готовнос-
ти, Программой предусмотрено выполнение 
поузловых ремонтов.

В период 2021-2023 годов выполнено тех-
ническое перевооружение 10 ГРС, осущест-
влена замена «узких мест», ограничивающих 
технически возможную пропускную спо-
собность ГРС. Основная цель − обеспечить 
перспективы газоснабжения новых потреби-
телей и увеличить объёмы газопотребления 
существующих социальных и промышленных 
объектов. 

В результате суммарный прирост проект-
ной производительности по 10 ГРС составил 
157,6 тыс.м3/час. Это обеспечивает допол-
нительную возможность для подключения 
новых промышленных и социально-значимых 
потребителей природного газа, в том числе по 
программе догазификации.

Информация о других производственных 
аспектах на разных участках линейной час-
ти, о полезном опыте отдельных филиалов в 
решении возникающих проблем была допол-
нена докладчиками с мест. 

В завершение встречи Андрей Гордеев пе-
речислил основные достижения за отчетный 
и задачи на предстоящий период.

− Главной задачей коллектива была и ос-
тается стабильная, безопасная и безаварийная 
транспортировка газа потребителям. Поэтому 
необходимо строго соблюдать трудовую дис-
циплину, а, значит, вопросы охраны труда и 
промышленной безопасности являются по-
прежнему приортетными. В 2023 году мы 
должны также обеспечить плановые показа-
тели деятельности Общества. Выполнение  
основных производственных программ по 
организации эксплуатации и ремонта ЛЧ МГ 
и ГРС позволит и в дальнейшем обеспечи-
вать безаварийную работу установленного 
оборудования и транспорт газа в заданных 
объемах,− подчеркнул Андрей Анатольевич. 

Совещание по традиции завершилось за 
круглым столом, где в неформальной обста-
новке участники поделились акутальной ин-
формацией, обсуждали насущные проблемы, 
предлагая свой опыт их решения.

стабильность, безопасность, дисциплина
В ОК «Березка» прошло традиционное ежегодное совещание на тему «Организация 
эксплуатации и ремонта линейной части магистральных газопроводов, подводных 
переходов и ГРС «Газпром трансгаз Самара» в 2022 году, задачи на 2023 год». 

агрегаты ГТК-10-4 по программе «Рекон», 
и пылеуловители ГП-144, и регенераторы 
разных модификаций, участвовал в работах 
по замене выхлопных шахт ГПА-Ц-16, ды-
мовых труб ГТК-10-4, комплексных возду-
хоочистных устройств этих агрегатов, но в 
замене центробежного нагнетателя участвую 
впервые. Тут много нюансов. Например, ре-
зервный нагнетатель по форме и структуре 
несколько отличается от демонтированного. 
Основание нагнетателя было бетонировано 
больше 40 лет назад, новый встанет несколь-
ко иначе, нужна отцентровка нагнетателя с 
агрегатом, то есть нам предстоит  повторить 
опыт строителей 40-летней давности. Но 
пока все у нас получается. Несомненно, этот 
опыт будет полезен всем, у кого возникнет 
необходимость замены центробежного на-
гнетателя. Особая ценность проведенных в 
полном объеме работ заключается в том, что 
традиционные работы по ППР КЦ удалось оп-
тимально совместить с эксклюзивной работой 
по замене нагнетателя в сжатые сроки: ведь 
КЦ останавливать надолго не дают. Теперь 
же, наработан многоступенчатый алгоритм 
замены: и разборка коммуникаций с кровлей, 
и демонтаж с выемкой старого агрегата, и 
установка нового…

Да, опыт будет полезен всем!
Владимир ПЛОТНИКОВ 

рованный нагнетатель и точно переместить 
туда же резервный на замену. 

– Такие работы не выполнял никто за 
всю историю предприятия, – подчеркивает 
начальник ГКС. – Поэтому наш опыт будет 

газопроводов ПАО «Газпром» на 2023-2025 
годы предусмотрено выполнение работ на 
8 участках Ду219 общей протяженностью 
224,20 км. 

В соответствии с утверждённой ПАО 
«Газпром» Программой проведения экспер-
тизы промышленной безопасности ГРС, в 
2022 году выполнены комплексное диагнос-
тическое обследование и экспертиза промыш-
ленной безопасности технических устройств, 
зданий и сооружений линейной части МГ и 
на 19 ГРС. 

В ходе совещания были озвучены и 
другие достижения, главным из которых 
стало завершение работ по переустройству 
участков газопроводов в рамках реализации 
объекта «Строительство обхода г. Тольятти с 
мостовым переходом через р. Волгу в составе 
международного транспортного маршрута 
«Европа − Западный Китай». Работы велись 
в соответствии с техническими условиями на 
переустройство инженерных коммуникаций 

ботки газа из участков, подлежащих ремонту 
и переустройству, и по снижению выбросов 
парниковых газов, пояснил ведущий инженер 
ПОМГиГРС Михаил Орлов.

Много сделано за отчётный год и в пла-
не совершенствования передовых методов 
охраны объектов Общества. Это, во-первых, 
стопроцентное воздушное патрулирование 
всех магистральных газопроводов, включая 
охранные зоны и зоны минимальных рассто-
яний площадочных объектов. А во-вторых: 
изготовление ортофотопланов и космическая 
съемка участков трубопроводов, где воздуш-
ное пространство закрыто для полетов, в том 
числе и беспилотной авиации.

Заместитель начальника отдела Сергей 
Собольков конкретизировал итоговые по-
казатели по направлению эксплуатации и 
ремонта ГРС.

− Общество эксплуатирует 145 объектов 
ГРС, из них 5 объектов находятся на ба-
лансе сторонних организаций, техническое 
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Газпром детям

ключи для будущих олимпийцев
Два современных физкультурно-оздоровительных 
комплекса открылись по проекту «Газпром – детям»  
и стали настоящим подарком для жителей Северного   
и Тольятти. 

вести с мест

праздник для самых метких

мечты сбываются 
В селе Северное Оренбургской области день открытия ФОКа 
стал настоящим праздником. Ведь жители очень ждали сов-
ременный спортивный объект. Пустовать он не будет: здесь 
много спортсменов (профессионалов и любителей) разного 
возраста, подрастают будущие чемпионы по волейболу, фут-
болу, шахматам, самбо, плаванию и другим видам спорта. 

В рамках Фестиваля труда в офисе Тольят-
тинского ЛПУМГ был открыт современ-
ный тир. С инициативой оборудовать 

его к руководству Общества и председателю 
первичной профсоюзной организации обра-
тился начальник управления. 

Предложение Валерия Приймака получи-
ло всестороннюю поддержку.

− Были закуплены современные мишен-
ные установки, отремонтировано помещение: 
затемнены окна, изготовлены специальные 
столы, подведено освещение. Для подготовки 
и отдыха участников стрельб оборудована 
комната с экраном, на котором в реальном 
времени демонстрируется ход соревнова-

ний, выводятся порядок смен участников, 
протоколы и информация о результатах. В 
трудоемком и творческом процессе были 
задействованы все службы филиала, – про-
информировал Валерий Григорьевич.

В церемонии открытия тира участвовал 
заместитель генерального директора по 
управлению персоналом Евгений Годило. 
Дав высокую оценку качеству проведенных 
работ, Евгений Григорьевич отметил зна-
чимость тира для повышения спортивного 
мастерства стрелков Общества и выявления 
лучших для участия в Спартакиадах ПАО 
«Газпром».
Соб. инф.

Самарская область оказывает всестороннюю 
поддержку своему побратиму – городу Снеж-
ное Донецкой народной республики.  

Похвистневский детский сад «Планета 
детства», в свою очередь, взял шефство над 
садиком «Колосок» из Снежного. Местным 
педагогам оказывается методическая и кон-
сультативная помощь. В «Колоске» долгое 
время не было психолога и логопеда, теперь 
эти специалисты появились в штате дошколь-
ного учреждения и с интересом изучают 
передовой опыт своих похвистневских коллег. 

Недавно состоялся очередной телемост 
между Похвистнево и Снежным. Педагоги 
«Планеты детства» рассказали о программе 
«От Фрёбеля до робота: растим будущих 
инженеров», по которой местные ребята изу-
чают конструирование, развивают логическое 
мышление и, возможно, делают первые шаги 
в освоении инженерного дела. 

Но одной только теорией результата не 
добиться. Необходимы практические навыки 
и соответствующее оборудование. В «Колос-
ке» его нет. Наше предприятие по просьбе 
педагогов закупило для ребят из Снежного 
наборы для конструирования − на средства, 
собранные сотрудниками «Газпром трансгаз 
Самара» на поддержку мирных граждан пос-
традавших регионов. 

телемост

у нас общая планета детства

− Благодаря современным технологиям 
наше общение с педагогами «Колоска» очень 
тесное. Мы регулярно проводим мастер-клас-
сы для специалистов и творческие конкурсы 
среди детей. Мы провели для Снежного вирту-
альную экскурсию по нашим «лабораториям», 
где ребята учатся конструировать и самосто-
ятельно чинить свои игрушки. Педагоги из 
Снежного обрадовались, что скоро в их рас-
поряжении окажутся замечательные наборы 
для развития детей, приобретенные нашим 
социальным партнером «Газпром трансгаз 
Самара», − поделилась заведующая детским 
садом «Планета детства» Наталья Хрусталева.

В ближайшее время наборы будут пере-
даны в «Колосок» с колонной гуманитарной 
помощи. 
Виктория СОЛОВЬЕВА

«Конечно, ФОК будет востребован. Это мы видим по тому 
количеству ребят, которые с нетерпением ждут его открытия. 
Уверен, через несколько лет эти ребята будут отстаивать честь 
района и области на соревнованиях разного уровня», – отме-
тил губернатор Оренбургской области Денис Паслер. 

Глава региона подчеркнул, что именно большое желание 
жителей Северного заниматься спортом, развивать спор-
тивные традиции, имея у себя на территории современный 
спорткомплекс, стало решающим аргументом в пользу выбора 
места его размещения. Это решение было принято на встрече 
Председателя Правления ПАО «Газпром» Алексея Миллера 
с губернатором Оренбургской области. 

Перерезав ленточку, участники церемонии открытия со-
вершили экскурсию по новому объекту. Посетив бассейны 
(их в комплексе три), просторные раздевалки, тренажерный 
и универсальный спортивный зал для игровых видов спорта, 
все убедились, что заниматься здесь будет не только полезно, 
но и приятно. «Этот проект реализован очень хорошо», – про-
комментировал представитель Фонда поддержки социальных 
инициатив Газпрома Николай Кузьмичев. И расположен он 
удобно – рядом со школой. 

«Здесь находится одно из наших подразделений – Север-
ное линейно-производственное управление магистральных 
газопроводов. Здесь живут и работают наши сотрудники и их 
семьи. Я очень рад, что у коллег вместе с их односельчанами 

будет возможность поддерживать себя в отличной физической 
форме и развивать свои спортивные таланты. Сегодня району 
подарили ключ не только от нового спорткомплекса. Это ключ, 
который открывает для тысяч детей дверь в большую и инте-
ресную жизнь под названием спорт», – отметил генеральный 
директор «Газпром трансгаз Самара» Владимир Субботин и 
передал руководителю ФОКа сертификат на приобретение 
спортинвентаря.  

подарок в день Города
4 июня Тольятти праздновал свой день рождения. Отлич-

ным и долгожданным подарком стало для горожан открытие 

современного ФОКа «Метеор», расположенного на Певческом 
поле рядом с набережной. 

«Поздравляю вас с Днем города Тольятти – молодого, энер-
гичного, сильного города. Рад, что есть подарок, достойный 
славных спортивных успехов Тольятти – этот замечательный 
физкультурно-оздоровительный комплекс. Все это, конечно, 
в первую очередь для замечательных юных спортсменов, для 
детей и, конечно, для старшего поколения жителей Тольятти 
тоже», – отметил губернатор Самарской области Дмитрий 
Азаров на торжественном открытии ФОКа.

Объект уже действует в тестовом режиме, а теперь начнет 
работу с полной загрузкой. Здесь можно заниматься такими 
видами спорта, как плавание, волейбол, теннис, баскетбол, 
хоккей, футбол, единоборства, фитнес, фигурное катание. 
Здание физкультурно-оздоровительного комплекса площадью 
10 тысяч квадратных метров состоит из трех функциональных 
блоков. Это каток с искусственным льдом; центральный блок 
с бассейнами для спортивного, детского и сухого плавания 
и развлечений, тренажерным залом, конференц-залом на 48 
мест, кафе и вспомогательными помещениями. Третий блок 
– это универсальный спортивный зал.

Дмитрий Азаров поблагодарил ПАО «Газпром» – надеж-
ного партнера Самарской области. 

Николай Кузьмичев, представитель Фонда поддержки 
социальных инициатив Газпрома, рассказал, что «Газпром 
–  детям» – это самый большой социальный проект, он реали-
зуется в 74 регионах страны: «За это время построено более 2 
тысяч спортивных объектов разной направленности. Особое 
внимание уделяем реконструкции объектов, которые дороги 
местным жителям и имеют славную спортивную историю. 

Задача проекта «Газпром – детям» – создавать спортивную 
инфраструктуру в регионах. А цель – это здоровое будущее 
нации. Проект дает возможность миллионам мальчишек и 
девчонок заниматься спортом на ежедневной основе в шаговой 
доступности от дома». 
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фестиваль

наШи на «факеле»
Коллективы художественной самодеятельности «Газпром трансгаз Самара» приняли 
участие в финале корпоративного фестиваля «Факел», который прошел в мае  
в Сочи. Блеснуть талантами отправились ансамбль «Северяне» из Северного ЛПУМГ, 

творческое соперничество
Конкурсанты, которые приехали на финал из 
38 дочерних обществ «Газпрома», составили 
нашим артистам серьезную конкуренцию. 
Несколько дней шли творческие состязания 
в трех возрастных категориях. Все коллекти-
вы «Газпром трансгаз Самара» представили 
свои номера в третий день конкурса, который 
открыли фольклор и народный вокал. Именно 
в этой номинации выступили «Северяне» и 
артисты из УАВР. 

После отборочного этапа зонального 
тура, который прошел в Оренбурге прошлой 
осенью, коллектив Северного ЛПУМГ решил 
не менять номер и исполнил на финале песню 
«Гармонь на радость нам дана». 

В ходе репетиций лишь немного подкор-
ректировали хореографию и костюмы. Жюри 
по достоинству оценили народное исполнение 
и талант северян, присудив 3 место в номина-
ции «Вокал народный (ансамбль)». 

Наталья Дубинецкая по рекомендации 
жюри после отборочного этапа поменяла 
произведение, исполнив русскую народную 
песню «Я в садочке была». Красота голоса, 
аккомпанемент народных инструментов и 
яркость зажигательного номера заслужили 
высокую оценку: 2 место в номинации «Вокал 
народный (соло)». 

танцевальный коллектив «Вдохновение» УОВОФ и музыканты из УАВР – Александр 
Чекашов, Наталья и Денис Дубинецкие. В конкурсе «Юный художник» приняла участие 
8-летняя Анна Зубеева.

Во втором отделении перед зрителями 
выступили артисты с эстрадными номерами 
и современной хореографией. Девушки из 
«Вдохновения» показали танец, созданный 
специально для финала фестиваля, в котором 
сочетался джаз-модерн и хип-хоп. Идею и 
исполнение жюри отметило 3 местом в номи-
нации «Хореография эстрадная (ансамбль)».

пленэр в Горах
Самая младшая участница команды «Газ-

пром трансгаз Самара» – Анна Зубеева – все 
фестивальные дни рисовала. Юные художни-
ки создали по шесть работ в разных техниках, 
изобразив художественный образ дерева, 
цветы Победы, птицу счастья, вечернюю про-
гулку, утро в горах и рисунок на свободную 
тему.  В последний день фестиваля из картин 
ребятишек сделали выставку. На вернисаже 
авторы работ с удовольствием рассказывали 
про свои картины и увлечения.

Аня занимается в художественной школе. 
Ей нравится рисовать цветными каранда-
шами, а любимый жанр – пейзаж. Еще одно 
увлечение – танцы. Девочка занимается в Толь-
яттинском ансамбле «Светлячки». Очень хочет 
записаться в театральный кружок, но вписать в 
плотный график дополнительные занятия пока 
не получается. На финал «Факела» Аня попала 
после отборочных этапов конкурса. 

– Мне очень понравилось рисовать в горах, 
над каждым рисунком работали по несколько 
часов. Помогала советами педагог – под-
сказывала, переживала за нас. Было очень 
интересно. Были очень заняты, но по вечерам 
успевали искупаться в бассейне, – рассказала 
Аня Зубеева

Яркие впечатления от конкурса дополнила 
торжественная церемония награждения.  В 
младшей возрастной категории юная худож-
ница из Тольятти завоевала 1 место! 

расШиряя Границы
Участники «Факела» не только репети-

ровали, выступали на сцене, но и успели 
познакомиться с достопримечательностями. 
Для любознательных талантов организаторы 
фестиваля подготовили интересную экскур-
сионную программу. В один из первых дней 
команда «Газпром трансгаз Самара» отпра-
вилась в парк науки и искусства «Сириус», 
который расположен рядом с главными олим-
пийскими объектами. 

«Сириус» – уникальный центр для ода-
ренных детей, и не только. Художественные 
мастерские, инженерно-технические классы, 
высокотехнологичные оранжереи, планетарий 
и даже макет советского космического кораб-
ля «Буран». Огромная территория центра, 
где подрастающее поколение знакомится с 

передовыми технологиями и профессиями 
будущего, занимает 158 тысяч квадратных 
метров. Это пространство равно размеру 
девяти Красных площадей!  

 В «Сириусе» интересно не только детям, 
но и взрослым. Посетители экскурсии поз-
накомились с аквапоникой – технологичным 
способом выращивания различных культур, 
где вместо почвы используется аквариум с 
рыбками. Любопытными экспонатами стали 
интерактивные визуализации работы мозга и 
деления клеток. Движения рук перед мони-
тором «раздражали» компьютерную модель 
мозга, демонстрируя реакции на внешние 
импульсы. Большое впечатление произвели 
мастерские, где занимаются скульптурой, 
гончарным искусством, живописью. Посети-
тели экскурсии смогли сравнить творческие 
работы, напечатанные на 3D-принтере и сде-
ланные человеческими руками.

– Экскурсия впечатлила – масштабное 
здание из стекла и металла, образовательный 
центр, где дети знакомятся с инновационными 
технологиями, пробуют себя в роботехнике, 
печатают модели на 3D принтере. Радует, что 
здесь занимается масса талантливых ребяти-
шек, которых в нашей большой стране много. 
Думаю, что в будущем мы увидим плоды их 
достижений, – отметил Фарит Мифтахов, 
сотрудник Северного ЛПУМГ.
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фестиваль

Трио «Развернись душа» из Управления ава-
рийно-восстановительных работ «Газпром 
трансгаз Самара» – настоящий семейный 
подряд. Его участники близкие родственники. 
Супруги Наталья и Денис Дубинецкие и брат 
Натальи Александр Чикашов вместе работают 
в Управлении аварийно-восстановительных 
работ предприятия, вместе занимаются твор-
чеством. Музыкальная семья приехала на 
финал «Факела» впервые. В Сочи выступили 
в номинации народный вокал (соло). Наталья 
исполнила русскую народную песню «Я в 
садочке была», мужчины аккомпанировали. 

– Мы с братом поем с детства. Оба учились 
в музыкальной школе по классу народный 
вокал. Любовь к музыке у нас, наверное, от 
папы. Он тоже хорошо пел. За праздничным 
столом, когда вместе собиралась вся семья, 
всегда звучали народные песни, – рассказы-
вает Наталья Дубинецкая.

После школы девушка поступила в Са-
марское музыкальное училище, где встретила 
своего будущего мужа Дениса. Интерес друг 
к другу возник, когда молодые люди поняли, 
что их увлечения очень схожи. И объединяла 
их не только музыка, но и любовь к спорту 
– оба играли в баскетбол. Вместе ездили на 
соревнования, концерты – поддерживали друг 
друга. Так и поженились. 

Вокальное трио родилось во время се-
мейного праздника. Брат, сестра и ее супруг 
завели протяжную песню, на ходу разложив 
ее на разные голоса. После чего начали вместе 
репетировать, а затем и выступать на публике. 

твуем согласно заводским инструкциям, здесь 
никакой самодеятельности, – смеется Наиль. 
– Зато после смены я окунаюсь в творческую 
жизнь – иду на репетицию, или выступаю в 
ДК, еду на выступление. Это две половины 
моей жизни, которые уравновешивают друг 
друга, создают баланс, помогая ощущать себя 
каждый день счастливым.

Первые шаги в искусство Наиль делал 
во время двенадцатичасовых дежурств еще 
работая электриком. 

– На компрессорных станциях огромные 
энергоблоки, где отличная акустика. Там за 
работой начинал распеваться, понемногу 
ставил голос, репетировал. Время проходило 
незаметно, – рассказывает он. 

Впервые на сцену поющий газовик вышел 
почти десять лет назад в сельском ДК, высту-
пив на фестивале «Соловей - 2004» и завоевав 
гран-при конкурса. Сейчас поет сольно, в 
ансамбле Управления и играет в Камышлин-
ском татарском народном театре, выступает и 
гастролирует по разным городам России. Но 
на финал «Факела» попал впервые. 

– Любой фестиваль – это в первую оче-
редь интересные люди, но важен и результат 
– очень хотелось завоевать призовое место, 
и у нас это получилось, – подытоживает он.

интересуется музыкальными инструментами, 
которых дома немало – 6 гармошек, 3 баяна, 
2 гитары, гусли и аккордеон. 

– Наша семья очень активная, легкая на 
подъем. Мы работаем, занимаемся творчес-
твом и спортом, продолжаем учиться, в том 
числе получаем дополнительное образование. 
И для наших детей это норма – не сидеть на 
месте, а двигаться вперед к новым горизон-
там, – говорит Наталья.      

связали музыка и спорт

Дорога на корпоративный фестиваль началась 
с конкурса художественной самодеятельности 
предприятия, где отбирают коллективы для 
участия в «Факеле».

– Все произошло спонтанно: определились 
с песней, я солировала, муж играл на гармош-
ке, а брату решили дать балалайку, хотя он до 
этого и в руках-то ее не держал, – вспоминает 
Наталья. За три дня до конкурса Александр 
освоил основные приемы игры на новом для 
себя инструменте. В итоге выступление так 
всем понравилось, что музыкальная семья 
стала участником зонального тура «Факел» в 
Оренбурге, где завоевала 2 место.

Готовились к финалу ребята с педагогом 
Натальей Бикметовой, параллельно репе-
тируя дома – искали новые решения для 
выступления, стараясь учесть все замечания 
профессионального жюри. Одними из первых 
зрителей обновленного номера стали сыновья 
– двойняшкам Матвею и Илье в этом году 
исполнится по три года. Подрастающее поко-
ление, кстати, полностью разделяет увлечения 
своих родителей. Один из сыновей обожает 
баскетбольное кольцо и может до получаса 
кидать в него папины мячи. Второй больше 
тянется к музыке – все время напевает и отсту-
кивает ритм всеми подручными предметами, 

компрессорная  станция 
помоГла начать петь

Наиль Хакимов – участник коллектива 
«Северяне». Работает в Северном ЛПУМГ 
«Газпром трансгаз Самара» с 1983 года. 
Сначала трудился оперативным дежурным 
по электроснабжению службы ЭВС, затем 
слесарем КИПиА. Работа связана с огромной 
ответственностью. 

– Мы работаем строго по регламентам, 
обслуживаем датчиковую аппаратуру, дейс-

Материалы подготовила 
Оксана ЛОХМАЧЕВА.
Фото:
Антон ШИрИНИН,
Олег КОрОЛЕВСКИй,
Андрей ТыЛЬЧАК,
Дмитрий АНДрЕЕВ.

соперников определит жребий
Распределение коллективов, которые будут 
соревноваться друг с другом на следующих 
полуфиналах «Факела», в этот раз определила 
жеребьевка. Раньше это деление происходило 
по географическому принципу. Южные до-

факты и цифры 
«факела» – 2023!

6 см покрытия, оставшийся слой растопили. 
После чего перешли к самому сложному этапу 
– смонтировали зрительный зал и сложную 
разноуровневую сцену с акустической систе-
мой и световым оборудованием. Получилась 
профессиональная площадка для выступле-

черние общества соперничали друг с другом, 
а северяне определяли лучших между собой. 
На гала-концерте генеральные директора и 
уполномоченные их представлять лица тянули 
жребий. Каждый взял фигурку ноты, на обрат-
ной стороне которой было наклеено солнышко 
(южная зона) или снежинка (северная зона). 
Владимир Анатольевич Субботин выбрал 
жребий с солнцем. Коллективы «Газпром 
трансгаз Самара», как и раньше, будут сорев-
новаться в южной зоне. Только вот список их 
соперников сильно изменится. 

«факел» растопил лед
Финал фестиваля прошел на ледовой арене 

развлекательного центра «Галактика». Прав-
да, лед для этого должен был растаять. Чтобы 
превратить огромный каток в сценическое 
пространство, демонтировали борта, срезали 

ний артистов с динамичной световой инстал-
ляцией, системой лебедок и ферм, с помощью 
которой крепились совреенные декорации, 
звук и свет.

космический размах
О масштабности корпоративного конкурса 

самодеятельных коллективов можно судить 
по цифрам. На праздник творчества собра-
лось более 1200 участников из 38 дочерних 
обществ Компании. Для решения всех органи-
зационных вопросов работало 68 кураторов.

Самая большая делегация приехала из 
«Газпром трансгаз Томск» – 84 человека, из 
них 60 артистов. Участники, выступившие в 
трех возрастных категориях, за три конкурс-
ных дня показали 133 номера. Юные художни-
ки создали более 200 работ в различных тех-
никах, использовав около 20 литров краски!
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элита коллектива
фестиваль

В Обществе прошел XVII Фестиваль труда на звание «Лучший по профессии 
(специальности)».  С каждым годом корпоративный праздник труда прирастает не только 
новыми участниками, призерами, но и охватывает все больше направлений. В 2023 году 
список конкурсных дисциплин включал уже 7 профессий и 4 специальности. 

под Гимн подняли флаГ
Фестивальную эстафету-2023 открыли специ-
алисты по охране труда, чей конкурс состо-
ялся в феврале. Еще два конкурса: «лучший 
инженер по гражданской обороне и защите 
от чрезвычайных ситуаций» и «лучший бух-
галтер», − намечены на сентябрь. В основной 
же программе, пришедшейся на два майских 
дня, звание лучших в профессии оспаривали 
70 мастеров из 12 филиалов − 8 линейных и 4 
сервисных: УАВР, УЭЗС, УТТиСТ, УМТСиК. 

С момента возрождения (в 2006-м) кон-
курс профмастерства проводится на двух 
основных площадках. Это несколько про-
фильных зон в Тольяттинском ЛПУМГ и ОК 
«Березка». 

Фестиваль, как всегда, стартовал на пло-
щади перед офисом Тольяттинского ЛПУМГ. 
В преддверии встречи хозяева успели обно-
вить крыльцо со ступенями.

Приветствуя участников, заместитель 
генерального директора Общества Евгений 
Годило отметил, что традиция выявления 
лучших мастеров предприятия приумножи-
лась новыми достижениями: «Доброй тра-
дицией последних лет стали успехи наших 
профессионалов и на фестивалях труда в ПАО 
«Газпром». Уже не первый раз мы привозим 
оттуда призовые дипломы. Не далее, как в 
прошлом году, с ними вернулись специалист 
по защите от коррозии и водитель Транс-
портного управления, что свидетельствует о 
достойном уровне мастерства наших коллег». 

Евгений Григорьевич пожелал и на этот 
раз показать участникам все, на что они спо-
собны, а жюри − проявить максимальную 
объективность. Далее слово взял гость Фести-
валя − директор областного Центра занятости 
населения Александр Митюхин:

− Очень приятно присутствовать на ме-
роприятии такого масштаба. Ваш Фестиваль 
труда, проводимый на протяжении 17 лет, то 
есть начатый еще тогда, когда «в цене» были 
совсем другие приоритеты, стал значимым 
событием и для региона, особенно в наши 
дни, когда рабочие профессии снова стали 

очень востребованными. Соревнования же 
всегда повышают профессиональный уровень 
самих работников, а это напрямую влияет 
на качество и производительность труда, 
стимулируя развитие самих конкурсантов и, 
в целом, экономики региона. Желаю побед и 
только побед!

Праздничную церемонию под гимн Обще-
ства завершил слесарь службы энерговодо-
снабжения Александр Рольдин. Двукратному 
победителю конкурса выпала часть поднять 
флаг 17 Фестиваля труда.

новый конкурс, новые имена
В этом году погода распорядилась так, 

что солнце и жара сопутствовали участникам 

на всех этапах соревнований. На солнцепеке 
нелегко даже зрителям, а уж в плотных спе-
цовках – втройне. Однако, справились! Са-
мой «укутанной» была, разумеется, команда 
сварщиков. По итогам соревнований в ней 
появились новые имена. 

− Профессиональный конкурс всегда 
важен для наших работников. Он не просто 
дисциплинирует и стимулирует каждого 
участника. Это большой плюс и в масштабах 
Управления аварийно-восстановительных 
работ, − уверен Владислав Смоляков, главный 
сварщик. – Из года в год мы видим тенденцию 
постоянного повышения профессиональных 
знаний. Соответственно, это отражается на 
выполнении теоретических заданий, которые 
неизменны. А вот в практической плоскости 
каждый год стараемся что-то обновить по 
сравнению с предыдущим, чтобы было и 
сложнее, и интереснее. Это дает свои плоды: 
на фоне признанных фаворитов ежегодно 
выявляются новые. 

На отборочном этапе мы обычно стараемся 
дать дорогу молодым претендентам, продол-
жает Владислав Борисович, чтобы новички 
получили соревновательный опыт, почувс-
твовали вкус успеха и стремления к победе, 
познакомились с коллегами, понимали, чего 
ждать в дальнейшей борьбе, и, в конечном 
счете, осознали значимость своей профессии. 

Примерно того же мнения и заместитель 
начальника СКЗ Юрий Веремейчук, один из 
кураторов конкурса инспекторов:

− Помимо проверки знаний по теорети-

ческим основам, мы оцениваем физическую 
подготовку и способность к выполнению 
своих задач по обеспечению защиты объектов 
Общества. Как правило, довольно жесткий 
отсев идет при проверке теории. А в практике 
все решает физическая подготовка: быстро-
та, сила, реакция. В СКЗ среди участников 
«ротация» небольшая. Поэтому одни и те 
же ребята участвуют и в фестивалях труда, 
и в спартакиадах, и в различных спортивных 
мероприятиях не только уже отраслевых, но 
и региональных. 

В Службу корпоративной защиты при-
ходят физически подготовленные ребята, 
которые на протяжении года поддерживают 
свою форму. На разных стадиях профессио-
нального конкурса жюри выявляет приличные 
физические данные, как минимум, пятидесяти 
инспекторов. Они и есть стабильное ядро. 
Есть парни, которые из года в год попадают в 
финал фестиваля и даже становятся призера-
ми. Характерно, что лидеры меняются почти 
каждый год в первой пятерке – идет как бы 
«рокировка» между сильнейшими. Радует, что 
в финал попадают ребята разных возрастных 
групп, даже «50+». И все демонстрируют не-
плохую физическую форму, в чем убеждают 
результаты. 

− Все это дисциплинирует, подтягивает 
и их самих, и товарищей, коллег. В течение 
года мы стимулируем призеров не только 
материально, но повышаем, продвигаем по 
должности. Просто инспекторов – в старшие 
инспектора. Это играет положительную роль 
в общей мотивации и в сплочении коллектива. 
Такие встречи поднимают общий моральный 
дух, сплачивают команду! − говорит Юрий 
Владимирович

«наШ ценный ресурс»
Фестиваль финишировал на традиционной 

ковровой дорожке у пьедестала перед цент-
ральным корпусом «Берёзки». 

Под бравурную музыку награды призерам 
вручал генеральный директор Общества Вла-
димир Субботин. Победителями 17 Фестиваля 
труда стали:

Рамиль Камаев – лучший машинист тех-
нологических компрессоров (Сызранское 
ЛПУМГ);

Александр Базаров – лучший электрога-
зосварщик (УАВР); 

Антон Деревяшкин – лучший обходчик 
линейный (Тольяттинское ЛПУМГ);

Анатолий Юдин – лучший машинист буль-
дозера (автоколонна № 6 УТТиСТ);

Владимир Жарков – лучший слесарь служ-
бы ЭВС (Тольяттинское ЛПУМГ);

Николай Лапшин – лучший стропальщик 
(Ульяновское ЛПУМГ);

Марина Пузанова – лучший лаборант 
химического анализа (Павловское ЛПУМГ);

Александр Пушкарёв – лучший инспектор 
Службы корпоративной защиты.
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Стартовал третий набор школьников в специализированный «Газпром-класс», организо-
ванный в рамках трехстороннего соглашения между «Газпром трансгаз Самара», Самарским 
национальным исследовательским университетом имени академика С.П. Королёва и Самар-
ским международным аэрокосмическим лицеем (СМАЛ).

С 1 по 21 июня 2023 года СМАЛ проводит прием заявок от желающих учиться в «Газп-
ром-классе», который формируется из числа выпускников 9-х классов общеобразовательных 
учебных заведений, прошедших отборочные (конкурсные) мероприятия. 

В «Газпром-класс» будут зачислены учащиеся, получившие высшие баллы по резуль-
татам Олимпиады «Шаг в космос» (Физика – 27.06.2023; Математика – 28.06.2023, начало 
олимпиады в 10:00).

Информацию о принципах организации и порядке работы «Газпром-класса» можно найти 
на сайте лицея http://lyceum.ssau.ru.

Приемная комиссия работает по адресу:
г. Самара, ул. Лукачёва, д. 45 (5 корпус, 4 этаж Самарского университета). 
График работы комиссии: с 9:30 до 18:00 (кроме субботы и воскресенья). 
За дополнительной информацией обращаться по телефонам:
8 (846) 267-47-51, 8 (846) 334–54–12

набор в «Газпром-класс» 

объявление

Поблагодарив всех участников сорев-
нований, членов жюри и организаторов, 
Владимир Анатольевич выразил отдельную 
признательность принимающей стороне 
− «многолетним хозяевам конкурсных пло-
щадок» − Валерию Григорьевичу Приймаку, 
начальнику Тольяттинского ЛПУМГ, и Елене 
Александровне Головчинской, начальнику 
ОК «Березка». 

− Все члены конкурсной комиссии отмеча-
ют ежегодный рост знаний, умений и навыков 
наших конкурсантов, − констатировал руко-
водитель предприятия. − А это значит, что и 
на уровне филиалов, и в масштабах Общества 
проводятся все необходимые мероприятия 
по повышению уровня профессиональной 
подготовки, что наша система непрерывного 
образования работает четко. Фестиваль тру-
да – яркое подтверждение тому. Уважаемые 
участники и призеры, от вашего труда, про-
фессионального мастерства, возможности 
передать товарищам знания и полезный опыт, 
зависят слаженная работа и благополучие 
всего нашего предприятия. Вы не просто са-
мый ценный наш ресурс, вы − элита нашего 
коллектива, нашего Общества. Спасибо. До 
новых конкурсов, новых побед!

комментарии победителей
Александр Пушкарев, лучший инспек-

тор:
− В СКЗ я уже пять лет, до этого профес-

сионально занимался плаванием. Третий год 
подряд участвую в конкурсе и второй год – 
выигрываю. Сложнее всего – физические уп-
ражнения. Особенно, когда ввели подтягива-
ние. Для травмированных рук – болезненная 
нагрузка. Но это все отступает перед радостью 
за то, что «Газпром» дал мне стабильную ра-
боту и возможность продолжать спортивные 
занятия. А еще нам выдают путевки на реа-
билитационное лечение. В общем, работать в 
«Газпроме» комфортно!

Александр Базаров, лучший сварщик:
– Мне 40 лет, потомственный сварщик, за 

плечами − высшее политехническое образова-

ние и годы работы сварщиком в «нефтянке». 
В «Газпром трансгаз Самара» попал два с 
половиной года назад «по протекции» друга, 
за что ему признателен. На конкурсе впервые. 
Волнений не испытывал. Соревновательный 
дух в моей природе. Отсюда главное правило: 
выполняй ежедневную работу так, будто учас-
твуешь в конкурсе. Это помогло научиться 
очень быстрой сварке. Плюс основательно 
готовился. Как результат: и по сварке, и по 
теории все делал быстро. Надеюсь на новые 
победы. Готовлюсь к Москве. Конкурс наце-
лил на более сложные задачи. Здесь я отточил 
новые навыки. За все это спасибо коллективу. 
Хорошо, что я работаю в «Газпроме». У нас 
всё по-серьёзному! Моя цель – совершенс-
твоваться в мастерстве сварки, потому что 
очень люблю свое дело. Сварка – мой мир, 
моя жизнь! 

Марина Пузанова, лучший лаборант:
– До «Газпрома» работала медсестрой. 

Пять лет назад, переучившись на лаборанта, 
устроилась в Павловское ЛПУМГ и ни разу не 
пожалела. На конкурсе впервые. Готовилась 
долго, очень помогла наш инженер-химик 
Елена Владимировна Воробьева. Сложнее 
далась теория. С практикой много легче. Я 
люблю свою работу и наш коллектив. Лабо-
ранты предприятия, несмотря на удаленность 
друг от друга, очень дружны. Ежедневно 
общаемся, перезваниваемся. А центрально-
аналитическая лаборатория – наш штаб, 
организатор всех побед!

Итак, основные конкурсы 17 Фестиваля 
труда позади. В сентябре, после выступле-
ний бухгалтеров и специалистов по ГОиЧС, 
будет поставлена завершающая точка. Точнее, 
многоточие: эстафета продолжится, а значит, 
нас ждут новые встречи, новые результаты, 
новые имена. 

Главное – чтобы под мирным небом!

Владимир ПЛОТНИКОВ

фестиваль
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акция

истории в музейной ночи

в фокусе профсоюз

Музей истории ООО «Газпром трансгаз 
Самара» в пятый раз принял участие 
в ежегодной акции «Ночь музеев», 

которая прошла в разных регионах России. 
Мероприятие посетили около 40 гостей 

самого разного возраста.
В этом году темой «Ночи музеев» стала 

«История и истории». Посетители корпо-
ративного музея услышали рассказ о стро-
ительстве первого в СССР магистрального 
газопровода «Бугуруслан – Куйбышев», ко-
торый был дополнен показом художественно-
документального фильма «Трасса судьбы». 

– Я всегда, когда знакомлюсь с группой, 
предупреждаю, что готова отвечать на поя-
вившиеся вопросы по ходу экскурсии. Думаю, 
что если у человека возникает вопрос, то 
ответить на него надо сразу, так он не теряет  

своей актуальности. В этот раз вопросов было 
много, порадовал их широкий диапазон – на 
самые разные темы. А это – признак заин-
тересованности экскурсантов, – поделилась 
впечатлениями Ольга Лабаева, руководи-
тель музея и организатор музейной ночи на 
предприятии. – Спрашивали, например, что 
означает выражение «проложена одна нитка 
газопровода», что такое «лупинг», какой 
диаметр был у первого газопровода и почему 
водолазное снаряжение такое огромное…

справка 
В Самаре акция «Ночь музеев-2023» охва-

тила более 60 площадок.  Музеи, библиотеки, 
образовательные центры, арт-пространства, 
творческие коллективы порадовали посети-
телей специальными программами.
Соб. инф.

На смотре-конкурсе МПО «Газпром 
профсоюз» были определены лучшие 
организации по профсоюзной работе в 

области охраны труда за 2022 год.
Рассмотрев материалы, предоставленные 

на смотр-конкурс, президиум МПО «Газпром 
профсоюз» постановил присвоить Первичной 
профсоюзной организации «Газпром трансгаз 
Самара профсоюз» 2 место в смотре-конкурсе.

− Достижение таких высоких результатов 
стало возможным в немалой степени бла-
годаря эффективной работе наших цеховых 
профсоюзных организаций и самих уполно-
моченных по охране труда. Более 150 уполно-
моченных по охране труда работают сегодня 
в филиалах Общества, активно и позитивно 
влияют на трудовые процессы, своевременно 
и оперативно реагируют на нарушения, пре-
дотвращают несчастные случаи и аварийные 
ситуации. Практика показывает, что их сов-
местная со специалистами по охране труда 
работа дает хорошие результаты, − отметил 
Председатель ППО «Газпром трансгаз Самара 
профсоюз» Валерий Шевалье.

По мнению технического инспектора ППО 
«Газпром трансгаз Самара профсоюз» Андрея 
Савкина, смотр-конкурс позволяет оценить 
степень подготовленности уполномочен-
ных, наметить новые направления развития, 
распространить лучший опыт, укрепить кор-
поративный дух, поднять престиж работы 
уполномоченного по охране труда.

Уполномоченные по охране труда от про-
фсоюза осуществляют контроль соблюдения 
работодателем законодательных и других 
нормативно-правовых актов по охране труда, 
состояния охраны труда, включая контроль 
выполнения работниками их обязанностей по 
обеспечению охраны труда в подразделениях.

Лучшим уполномоченным по охране труда 
МПО «Газпром профсоюз» в 2022 году при-
знан электромонтер по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования Средневолжского 
ЛПУМГ Александр Кривоногов.

− Человеческий фактор – основная при-
чина несчастных случаев, − сказал он. − 
Анализ ситуации последних лет показывает, 
что дорожно-транспортные происшествия и 
падения с высоты своего роста преобладают 
и являются одними из основных видов проис-
шествий. Причем, в ДТП страдают не только 
водители, но и пассажиры. Причина тяжелых 
травм пассажиров зачастую − просто не при-
стегнутый ремень. Падения происходят не 
только на скользких поверхностях − гололед 
или скользкий кафель. Причиной становится 
и неудобная обувь, а также желание делать 
что-то на ходу – отвечать на сообщения по 
сотовому телефону. Наша задача − свести риск 
таких ситуаций на нет.
Соб. инф.

наШ профсоюз 
в лидерах

зеленый месяц май

эколоГия

Субботники в филиалах Общества продолжались почти весь 
месяц май. Так, Павловское ЛПУМГ присоединилось к проекту 
«Это наша земля», взяв шефство над памятником природы − 

истоком реки Избалык, да и над самой рекой, которая, как природная 
достопримечательность, является визитной карточкой Павловского 
района Ульяновской области. 

Во время последнего экологического субботника павловские 
газовики навели порядок на участке близ села Благодатка. Более 700 
метров береговой полосы были очищены от валежника: вывезено 
около 3 кубометров мусора.

А работники Управления аварийно-восстановительных работ при-
няли участие в десятом экологическом субботнике «Зеленая Весна» 
при школе села Лопатино в рамках проведения ежегодного самого 
массового экологического марафона, организованного неправитель-
ственным экологическим фондом имени В.И. Вернадского.

К проекту «Это наша земля» присоединились и работники Уль-
яновского ЛПУМГ, благоустроившие смотровую площадку на Ар-
бугинской горе − территория национального парка «Сенгилеевские 
горы». Газовики восстановили сорванную ураганным ветром крышу 
беседки и установили туалет. 

По словам Светланы Квирикадзе, заместителя директора нацпарка 
по экологическому просвещению и рекреации, помощь, оказанная 
предприятием, очень актуальна: «Когда пять лет назад был создан 
национальный парк «Пять лет доступ на вершину горы был закрыт 
для туристов. Но теперь решено все-таки открыть гору для людей, 
ведь вид, который открывается с вершины на Волгу, село Криуши 
и Криушинский залив − одна из визитных карточек Ульяновской 
области».   

− Майские праздники и вообще майские выходные – время, когда 
на природу выезжает больше всего людей, − прокомментировал замес-
титель начальника Тольяттинского ЛПУМГ Виктор Ленёв, − вот мы и 
решили дождаться последних чисел мая, чтобы очистить территорию 
после этих массовых «вылазок на природу». 

Еще два субботника прошли на особо охраняемой природной 
территории Ягодинский сосновый бор. Здесь к работникам Тольят-
тинского управления присоединился коллектив ОК «Березка».

− Это уже третье масштабное природоохранное мероприятие, 
которое мы проводим за территорией нашего филиала, − говорит 
Ксения Старкова, инженер по охране окружающей среды Тольяттин-
ского ЛПУМГ. − Ягодинский сосновый бор − подшефная территория 
нашего предприятия. Субботник проводится совместно с работниками 
областного министерства лесного хозяйства. 

12 лет трудится лесничим в Ставропольском лесничестве Сергей 
Дергунов: 

− И все эти годы, каждую весну мы совместно с газовиками зани-
маемся очисткой лесов от захламленности, прежде всего, бытового 
мусора. Помимо уборки и очистки от мусора, мы вместе высаживаем 
и пополняем лесную полосу. Мои коллеги высоко ценят ответствен-
ность и помощь ваших сотрудников в большом общем деле сохра-
нения нашей флоры и фауны. Лес становится все лучше и красивей.
Соб. инф. 


